

La première pierre est posée !

Attendue depuis des décennies, la nouvelle caserne des gendarmes verra le jour en 2025 !

L'événement de ce vendredi 15 mars est à la hauteur des années d'attente, de projets, de renouvellements de vœux par les municipalités se succédant : offrir une caserne et des logements décents aux gendarmes et à leurs familles. La fin des travaux et l'inauguration sont prévues à la fin du premier semestre 2025. Entre le bourg et Ibarron, cette nouvelle caserne de gendarmerie est réalisée par l'Office 64 en Maîtrise d'Ouvrage Directe. Deux bâtiments seront édifiés. D'un côté, la caserne sera construite de plain-pied incluant des locaux d'accueil, des espaces dédiés aux entretiens, des bureaux individuels et collectifs, une salle opérationnelle blindée, des salles d'audition et de sûreté. Le second bâtiment est destiné aux dix-neuf logements des gendarmes et de leurs familles. Le montant total de ce chantier s'élève à 6 473 231 euros, financé par un prêt de la Banque des Territoires. La pose de la première pierre s'est déroulée en présence du préfet des Pyrénées-Atlantiques, Julien Charles, du président de l'Office 64 et vice-pré-



Première pierre scellée pour la construction de la future nouvelle caserne. @ Office 64

sident du Conseil départemental en charge de la politique de l'habitat et du logement, Claude Olive, du commandant de région de gendarmerie Nouvelle-Aquitaine, Samuel Dubuis, du commandant de la gendarmerie des Pyrénées-Atlantiques, colonel Jean Bouldoires, des élus locaux et du maire Bernard Elhorga.

La nécessité de ce projet a été soulignée, notamment de regrouper les brigades de Saint-Jean-de-Luz et de Saint-Pée-sur-Nivelle, dans la continuité du service de sécurité de proximité. Les gendarmes assurent leurs missions sur les communes de Sare, Ascain, Saint-Pée-sur-Nivelle et

Ahetze. Ce bassin de vie est en pleine croissance, portant le nombre d'habitants à plus de 16 000 sur une superficie de 146 km². D'autre part, les élus ont communiqué sur le lancement de la future brigade de gendarmerie mobile avant fin 2024 : « Elle est incluse dans la liste des 239 nouvelles brigades nommées en octobre dernier. Dotée d'un véhicule, cette brigade offrira les mêmes prestations tout en étant très mobile, sur un territoire beaucoup plus large : zone transfrontalière, environnement, etc. Le périmètre d'intervention est en cours de délimitation. »

 **Catherine MARCHAND**
catherine.marchand@wanadoo.fr